

Réduction de la capacité d'accueil

Le gouvernement fédéral a approuvé en décembre 2014 un plan d'économies selon lequel Fedasil doit réduire sa capacité d'accueil.

Le gouvernement a décidé de diminuer le budget 2015 de Fedasil de 16,4 millions d'euros. Fedasil doit donc faire des économies, et ferme pour cela un certain nombre de places d'accueil.

Economies

Cette diminution figurait déjà dans l'accord de gouvernement. Tout comme les autres instances gouvernementales, Fedasil doit en effet faire des économies. L'objectif est aussi de retrouver une capacité d'accueil 'normale', telle qu'avant la crise de l'accueil (16.000 places d'accueil en 2008).

La réduction du réseau d'accueil concerne tant des centres d'accueil collectifs que des logements individuels, pour adultes et pour mineurs. Le centre Fedasil à Vinton est le premier centre à avoir fermé ses portes, en décembre 2014. D'autres centres Fedasil verront leur capacité d'accueil diminuer, mais ils ne sont pas concernés par une fermeture définitive.

Syrie

Actuellement, plus de 13.700 demandeurs d'asile sont hébergés en Belgique, dans l'attente d'une réponse quant à leur demande de protection. La Syrie est le principal pays d'origine des résidents, suivie de l'Afghanistan, la Russie et la Guinée. La majorité des résidents (56%) sont des familles avec enfants.

Plus d'info : www.cgra.be

Fedasil et ses partenaires disposeront fin 2015 d'une capacité totale de 16.636 places structurelles. Fin 2014, la capacité s'élevait à plus de 18.000 places.



Quadrimestriel du centre
d'accueil de Jodoigne
Chaussée de Hannut 141
1370 Jodoigne

contact

Jehan Smets
T 010 47 66 33
info.jodoigne@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Sanne De Wilde
imprimeur: Fedopress
e.r. Fabian Delobbe

mars 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Jodoigne



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

www.fedasil.be/jodoigne

Préface

Chers lecteurs,
En ce début d'année 2015, le climat est plutôt au questionnement du personnel du centre de Jodoigne, après la fermeture du centre de Virton. En effet, le contexte économique actuel ne nous permet pas de nous projeter de manière positive dans l'avenir. Les restrictions budgétaires de toutes sortes sont présentes et englobent tout le secteur public. Néanmoins, les résidents arrivent de toute part : de la Palestine, de la Syrie ou de la Guinée. Le travail continue malgré tout ! Notre ligne de conduite : offrir une qualité de service et d'accueil.

Continuons à faire le tour des services qui entourent nos résidents. Dans les précédentes lettres d'info, nous avons expliqué le travail de l'économat et de l'animation. Cette fois-ci, nous allons parler du service médical : un service très sollicité par nos résidents.

Je vous invite également à jeter un coup d'œil du côté du Téléx.

Bonne lecture
Véronique Lagrange, Collaboratrice RH

Près de la moitié des demandeurs d'asile ont obtenu la protection en Belgique

Le CGRA constate que le besoin de protection est élevé : en 2014, près de la moitié des demandeurs d'asile ont obtenu un statut de protection.

En 2014, le Commissariat général pour les réfugiés et les apatrides (CGRA) a constaté dans 47% des décisions que le demandeur d'asile avait réellement besoin d'une protection : 37% des décisions ont conduit à la reconnaissance du statut de réfugié et 10 % à l'octroi du statut de protection subsidiaire. Par comparaison, ces dernières années le taux de protection variait entre 20 et 30%.

Concernant les demandeurs d'asile syriens, le CGRA a octroyé un statut de protection à pratiquement chaque Syrien (97%).

« Compte tenu de la gravité des situations de conflit et de guerre, ainsi que de leur proximité avec l'Europe, nous devons nous préparer à ce que ce nombre reste au moins au même niveau dans les années à venir », a expliqué dans un communiqué Dirk Van den Bulck, le Commissaire général aux réfugiés et aux apatrides.

Plus d'information sur: www.cgra.be

Zoom sur le service médical

Plusieurs services entourent les résidents, parmi lesquels les services animation et économat dont nous avons déjà parlé dans les éditions précédentes. C'est maintenant au tour du service médical de vous informer sur leur fonction au sein d'un centre Fedasil. Merci à l'équipe pour ce témoignage !

Une petite équipe d'infirmiers et un médecin généraliste constituent le service médical de notre centre. Le rôle du service médical est d'assurer un suivi médical de base des résidents et de référer lorsque c'est nécessaire chez les spécialistes ou dans différents hôpitaux de la région.

Nous avons donc un public fort diversifié : familles, femmes enceintes, personnes âgées, enfants, bébés avec des pathologies très diverses qui vont de banales gripes aux personnes séropositives ou tuberculeuses.

Mais nous avons également un rôle de prévention et d'information auprès des résidents sur des conseils d'hygiène et de transmission des maladies.

L'ONE vient une fois par mois pour le suivi des bébés et leurs vaccinations. Une psychologue et une kinésithérapeute indépendantes viennent chaque semaine pour le suivi de certains résidents. De plus, des bénévoles soutiennent les femmes qui se trouvent souvent isolées à travers une écoute attentive. Une autre bénévole propose aux jeunes mères d'apprendre le massage pour bébé.

Nous effectuons un travail passionnant de suivi médical mais aussi d'écoute des personnes fortement stressées par leur procédure d'asile, par leurs conditions de vie précaire et l'incertitude de l'avenir. Cela se traduit par des insomnies, des maux de dos, ou maux d'estomac.

Tant que les personnes séjournent dans le centre pendant le temps de leur demande d'asile, c'est Fedasil qui prend en charge financièrement les frais médicaux indispensables.



Télex

Remerciements

Nous tenons à remercier le magasin de chaussures Godillot situé à Jodoigne qui nous a fait don de diverses chaussures pour les résidents. C'est un don précieux !

Matériel de couture

Nous sommes à la recherche de matériel de couture spécifique pour nos machines à coudre BROTHER et JANOME, et principalement d'aiguilles pour ces machines et de bobines de fils. Mais les épingles, petits ciseaux ou autres sont aussi indispensables pour l'atelier couture. Vous pouvez venir déposer tout cela à l'accueil 24h/24 en signalant que les dons que vous apportez sont pour cet atelier. Un grand merci !

Équipements et vêtements de sport

Appel urgent aux dons : chaussures de sport (course, mini-foot, gym) ainsi que chaussures de foot à crampons (extérieur) dans les tailles de 36 à 46. Et également des vêtements de sport et foot (shorts, chaussettes, maillots toutes tailles).

Le service animation fait également appel à votre générosité, pour du matériel de musculation (fitness), poids et altères, tapis de course, vélo d'appartement...



Agenda des activités

Me 01/04 Journée aquatique à Vilvoorde

La Haute école Léonard de Vinci Parnasse-ISEI de Bruxelles (qui forme des éducateurs spécialisés en activités socio-sportives), nous invite à participer à une journée planche à voile. L'activité se fait en partenariat avec l'ASBL Force douce (www.force-douce.org) qui forme les futur éducateurs à l'utilisation de la voile en tant qu'outil éducatif pour différents types de publics.

Me 25/03 Visite des petits conseillers communaux

Les petits conseillers communaux viendront visiter notre centre.

Info centre culturel de Jodoigne : T 010/81 15 15